

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite\\_034\\_B | Histoire de la folie, préparatifs \[B\]CollectionBoite\\_034\\_B-20-chem | Les maladies nerveuses. Item](#)[Universalité des maladies nerveuses. \(De la Roche\)](#)

## Universalité des maladies nerveuses. (De la Roche)

**Auteur : Foucault, Michel**

### Présentation de la fiche

Coteb034\_B\_f0354

SourceBoite\_034\_B-20-chem | Les maladies nerveuses.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Laroche, Daniel de](#)

Références bibliographiques[Analyse des fonctions du système nerveux, pour servir d'introduction à un examen pratique des maux de nerfs, par M. Delaroche, Genève, Du Villard fils et Nouffer, 1778](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

Universaité' du malade nerveux.

de la Roche J

"L'on a reconnu que les maladies ne sont à proprement parler que des maladies nerveuses fin qu'elles sont le + souvent occasionnelles et très accompagnées par ceux d'irreg<sup>u</sup> et le poucteur du système des nerfs. Les nerfs sont l'organe de l'instinct et du mot. La circulation tran<sup>s</sup> du sang ne nous traverse que par leur ministère. c'est l'instabilité de coeur, c'est celle des artères et des veines démontrée par les expériences de M<sup>r</sup> Ver- schair que nous devons la régularité en sa marche. Les causes qui se agissent sur les muscles produisant des convulsions ou la paralysie traitent l'inflammation ou la privation leur action se porte sur le système des vaisseaux sanguins.



L'altération chimique du fluide semble au 1<sup>er</sup> coup d'oeil + indifférent de l'affection du p<sup>er</sup> v<sup>er</sup>bt. mais on sait qu'elle tient par l'ordinaire à ceux d'irreg<sup>u</sup> sur les réceptions d'irreg<sup>u</sup> qui suppose très ± ceux maladies nerveuses d'un organe récepteur. L'on sait d'ailleurs que le fluide vital résiste résist à la putréfaction

des ~~liquides~~ fluides contenant des éléments  
irritables et que tout qu'on énergie subit en  
ion entier, ils ne sont point susceptibles de cette  
putréfaction à laquelle ils sont d'ailleurs par  
leur nature particulièrement dévoués. Les expériences de  
M<sup>r</sup> Fontana ont démontré que la corruption  
des animaux brés par quelque cause qui détruit leur  
irritabilité, telle que le choc électrique, est beaucoup  
rapide que celle de ceux qui conservent encore après  
leur mort quelque partie de leurs nerfs et en les  
différentes parties de leur corps — (113. 121)

"Les médecins célèbres et de bonne foi reconnaissent  
aujourd'hui que l'épilepsie (du m. nerv.) est  
une maladie incurable et que la cure de maladie  
la plus ordinaire et la plus connue est l'opération de  
l'ablation du cerveau" (115)

De Pa Roche. (Analyse des  
fonctions du S.N. I  
première)